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政 协 海 口 市 委 员 会

协 商 会 议 纪 要
〔2017〕2 号

政协海口市委员会办公厅 2017 年 10 月 26 日

政协海口市委员会
2017年度主席会议成员督办案（第 118 号）

协商督办会议纪要

2017 年 10 月 17 日下午，市政协副主席刘辉平在第二办公

区12号楼 2009会议室主持召开市政协2017年度主席会议成员

督办案《关于进一步平抑我市物价的建议》（第 118 号提案）协

商督办座谈会，深入了解重点提案的办理情况，沟通办理意见，

督促该提案所提意见和建议落实，进一步推动我市“菜篮子工

程”建设，保持菜足价稳，让市民共享发展成果。现纪要如下：

会议首先听取市物价局汇报了主办提案的基本情况，该局
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领导高度重视，实行“一把手”负责制，发挥牵头作用，积极

协调协办单位认真抓好提案办理，做到坚持办中调研，坚持办

中征求提案人意见，跟踪反馈，在规定时限办理回复。市农业

局、市财政局、市科工信局、市菜篮子集团等协办单位按职责

分工做了补充汇报。提案单位市侨联认为主办、协办单位高度

重视，采取措施得力，市场蔬菜、禽蛋肉等量足价稳，为平抑

我市物价做了大量卓有成效的工作，付出了辛勤做出积极贡献，

对提案办理结果表示满意和感谢。

会议认为，近年来市委、市政府高度重视稳定物价工作，

特别是在极端天气、黄金周、节假日等重要节点，采取一系列

措施稳价保供，取得了明显成效，让市民买上放心菜、“一元菜”，

感受到更多获得感。2016 年，市农业部门共投入“菜篮子”工

程 23,217.30 万元。其中：中央资金 668.80 万元主要用于农

业保险保费补贴；省级资金 1634.97 万元主要用于“菜篮子”

基地项目建设、“菜篮子”基地建设补贴和农业保险保费补贴；

地方资金 20,913.53 万元主要用于“菜篮子”市集团公司组建

注册资本金、“菜篮子”基地项目建设和农业保险保费补贴、台

风季节应急补贴以及农贸市场升级改造、蔬菜基地板房改造、

蔬菜保供基地建设等。市科工信部门对市区农业科技 110 指挥

中心人员、服务站人员、村级服务点人员开展培训和业务学习，

更新维护农业科技 110 服务体系的设备，保证农业科技 110 体

系正常运转。市财政 2015 年投入 2189.38 万元支持各区创建基
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地 3700 多亩，其中秀英区 1945.16 亩，龙华区 185.92 亩，琼

山区 1209.63 亩，美兰区 360.63 亩；2016－2017 年投入 4268

万元，支持市菜篮子集团公司流转大荒洋、七水洋 5768.73 亩

土地，创建常年叶菜保供基地。据省物价部门监测，2017 年 1-9

月，海口市 10 种目标调控蔬菜均价 2.88 元/斤，较 2016 年 1-9

月同期 3.49 元/斤下降 0.61 元/斤，降幅 17.48%。海口市 10

种目标调控蔬菜均价在全省 18 个市县中排名第 9 名，较 2016

年同期第 4 名下降 5 名。

物价特别是菜价关乎民生，稳定的菜价是真真正正的民心

工程。与会委员就进一步稳定菜价与有关部门深入交流，建议

各部门要坚持以人民为中心的发展理念，高度重视坚持不懈做

好这项工作，一是要按照市委、市政府的部署要求，总结经验，

综合施策，平衡好消费者、保护好种植户利益，避免价贱伤农。

二是发挥科技支撑作用，运用规模化机械化扩大本地品种规模，

科技兴菜。同时，减少流通环节、降低交易门槛、增加销售末

端平台。三是加强市场监管和检测，防止欺行压市暴涨暴跌，

确保食品安全。四是加大政府的扶持政策，加大资金投入，提

高农民种菜积极性，精准补贴低收入生活群体。五是充分发挥

菜篮子集团作用，扛起国企担当，建立完善网络，探索信息化

平台，在“兜底线、保基本、补短板”和“一元菜”长效机制

上下功夫，适当增加品种，满足不同需求，丰富市民的菜篮子。
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出席：市政协副主席刘辉平、市政协常委李龙生、市政协

委员李明、冼心福、王敏，市侨联林玉娇，市物价局秦晓辉、

吴燕、市财政局余雄、市农业局林帆、市科工信局王东龙、市

菜篮子集团文武斌。

记录：周道斌

分送：市政协主席会议成员，市政府办、市政府督查议案室、市侨联、

市物价局、市农业局、市财政局、市科工信局、市菜篮子集团。
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